

Mandataria en inauguración del Mes del Mar: “La Armada nace junto al Chile independiente”

3 MAY 2017



En la oportunidad, destacó que “esta noble institución se funda con los albores de la autodeterminación nacional, con el momento en que decidimos dejar de ser súbditos y empezar a ser ciudadanos, esto nos habla de su vinculación con los intereses permanentes de Chile”.

Hasta el Parque Cultural de Valparaíso llegó esta tarde la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, junto al ministro de Defensa, José Antonio Gómez, y al Comandante en Jefe de la Armada, Enrique Larrañaga, para inaugurar el Mes del Mar.

Al comienzo de su intervención, la máxima autoridad del país se refirió al rol de la Armada en nuestra historia que “se funda con los albores de la autodeterminación nacional, con el momento en que decidimos dejar de ser súbditos y empezar a ser ciudadanos, nos habla de su vinculación con los intereses permanentes de Chile”, dijo. Y agregó que esta institución “nace junto al Chile independiente, porque sólo el poder naval, como entendió muy bien el Libertador Bernardo O’Higgins, sería capaz de asegurar esa independencia, y garantizar, de paso, la libertad de América. Y se imbrica cada vez más profundamente en nuestra historia, hasta el punto que uno de nuestros mayores héroes, elevado como se ha dicho a la categoría de ‘santo laico’ gracias al fervor y el cariño popular, es precisamente un marino que prefirió rendir su vida antes que arriar la bandera chilena en circunstancias particularmente difíciles, y puso su honor y el cumplimiento de su misión por encima de cualquier otra consideración”.

El Mes del Mar nace con la misión de resaltar las gestas del Combate Naval de Iquique y Punta Gruesa, y con el objeto de fomentar la conciencia ciudadana respecto de la importancia de nuestro mar en lo patrimonial, económico y la defensa de nuestra soberanía, centrando las actividades en la marina mercante nacional. En ese contexto, la Jefa de Estado apuntó a los avances de su Gobierno en materia de resguardo y promoción del océano: “Por eso, concurrimos con nuestra mejor disposición a la suma de voluntades que hizo posible el Acuerdo de París, un logro histórico que permitirá conjurar una amenaza muy patente. El 11 de abril, cuando promulgamos en Chile dicho Acuerdo, dije que pocas veces teníamos la certeza de estar asistiendo a un momento tan trascendente, a un verdadero cambio de época cuyas consecuencias serán relevantes no sólo para nosotros, sino para las generaciones por venir. En ese mismo sentido marcha también la política de protección de los océanos que hemos estado desarrollando durante mi Gobierno, al declarar grandes extensiones de nuestro océano como áreas de protección de la biodiversidad. Pero, por supuesto, la creación de grandes parques marinos, como el de Nazca-Desventuradas y, esperamos, el área marina protegida de Rapa Nui, también conlleva grandes responsabilidades. Para empezar, es necesario ocuparse de la fiscalización, el control de la pesca ilegal y la promoción de la investigación científica”.

Este año el Mes del Mar se enmarcará bajo el tema: "Armada de Chile: 200 años con una visión de futuro", con el que se pretende mostrar la mirada y los legados históricos estratégicos específicos, en los ámbitos navales y marítimos, con los que la institución ha contribuido a la consolidación del territorio nacional y desarrollo del país. “Sabemos, porque lo ha demostrado con creces, que la Armada de Chile cuenta con los elementos necesarios, así como con las capacidades profesionales a la altura de estos desafíos”, especificó la Presidenta.

Al finalizar sus palabras, anunció que la próxima semana visitará los Astilleros Asmar en Talcahuano “para participar en el corte de la primera plancha del nuevo buque antártico que, en un plazo de cuatro años, debería estar listo para reemplazar al viejo y querido ‘Almirante Viel’. El desafío es enorme, pero tengo la certeza de que tanto la Armada como Asmar están en las mejores condiciones para hacer del proyecto Antártica I una realidad que permita mejorar la conectividad del extremo sur de nuestro país, reforzar la presencia de Chile en la Antártica y contribuir a la investigación y preservación de esos territorios, tan relevantes para el futuro de la humanidad”.

ETIQUETAS :

#Armada